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Antrag 
des Abg. Friedrich Haag u. a. FDP/DVP 
 

Weitere Fragen zum Projekt „Fahrschule der Zukunft, nachhaltig und innovativ“ 
 
 
Der Landtag wolle beschließen, 
die Landesregierung zu ersuchen 
 
zu berichten, 
 
1. wer mit der Entscheidung über die Gewährung der Zuwendung in Höhe von 535.288 Euro betraut war 

(Referent, Referats- oder Abteilungsleiter, Beteiligung der Zentralstelle oder Amtsspitze) sowie, wie 
die Abwägungsgründe gewichtet und dokumentiert wurden; 
 

2. wer nach ihren Informationen die Träger von Fahrlehrerfortbildungen in Baden-Württemberg sind, 
die nach ihrer Auffassung von dem genannten Projekt profitieren sollen; 
 

3. welche Belege sie dafür vorliegen hat, dass der BDFU die Fortbildungsträger in mehreren Formaten 
frühzeitig über das Projekt informiert und zur Mitgestaltung aufgerufen habe; 
 

4. wann nach ihrer Auffassung „frühzeitig“ wäre, insbesondere im Hinblick darauf, dass der eigeniniti-
ative Projektantrag bereits im Juni 2021 bei ihr vorlag; 
 

5. welches die genannten „mehreren Formate“ im einzelnen waren; 
 

6. ob sie Kenntnis davon hat, dass seit dem Jahr 2017 zumindest bei einem der Fortbildungsträger in 
Baden-Württemberg Elektromobilität in der Fahrlehrerausbildung wesentlicher Bestandteil der Fahr-
lehrerfortbildung ist; 
 

7. ob ihr die Arbeit des Vereins Electrify-bw e. V. bekannt ist, der kompetente Dozenten und aussage-
kräftige Seminarunterlagen bereitstellt; 
 

8. ob sie Kenntnis davon hat, dass die Deutsche Fahrlehrer-Akademie in Zusammenarbeit mit der Hoch-
schule Weingarten-Ravensburg das „Projekt Hochvoltfahrschule“ durchführt, welches aus Eigenmit-
teln finanziert wird; 
 

9. ob ihr bekannt ist, dass mindestens einer der Geschäftsführer der mit wissenschaftlichen Arbeiten 
betrauten vpa Verkehrsfachschule GmbH – R. D.-H., ebenso Mitglied der Grünen ist, wie der Vorsit-
zende des Bundesverbands deutscher Fahrschulunternehmen e. V.; 
 

10. welche eigeninitiativen Projektanträge in den letzten fünf Jahren beim Verkehrsministerium einge-
gangen sind, welche davon abgelehnt und welche unter Angabe der Fördersumme an wen bewilligt 
wurden. 

 
 

 
1.12.2022 
 
Haag, Dr. Jung, Dr. Rülke, Haußmann, Weinmann, Goll, Dr. Schweickert, Brauer, Birnstock, Bonath, 
Heitlinger, Hoher FDP/DVP 

 
 



 
 
 
B e g r ü n d u n g  
 
Im Nachgang der Beantwortung des Antrags „Projekt ‚Fahrschule der Zukunft‘“ (Drucksache 17/3246) 
ergeben sich weitere Fragen, die hier aufgegriffen werden.  
 
 


